

# L'homme qui fait parler les squelettes donnera le coup d'envoi des Avesnoiseries

**Les Avesnoiseries se préparent vitesse grand « V ».**  
**Le spectacle « L'inconnu de l'an 2 » lancera, en juillet, les festivités.**

**FLOYON.** Le squelette est là sur la scène de la salle des fêtes de Floyon, sans chair mais en os. Gabriel Lebrun lui tend le micro et... il répond. Lui, c'est ce squelette trouvé sous le tilleul, arbre de la liberté, planté en 1792 et arraché en 1933, pour construire une école. Lui, c'est « L'inconnu de l'an 2 », que personne à ce jour n'a pu identifier.

*L'inconnu de l'an 2*, c'est aussi le titre du nouveau spectacle que Les Avesnoiseries préparent pour juillet, et dont le décor sera Foyon. Gabriel Lebrun est président des Avesnoiseries et metteur en scène. Samedi, il a présenté la trame du spectacle, dont le scénario a déjà été écrit par les membres de l'association au cours d'ateliers d'écriture. Une histoire qui associe réalité historique et fiction, une histoire assortie de plusieurs énigmes : Qui est l'inconnu de l'an 2 ? A-t-il été assassiné ? Comment ? Dans quelles circonstances ? C'est aux spectateurs promus au rang de détectives qu'il appartiendra de répondre, en cherchant les indices que les différentes scènes du spectacle permettront de trouver.

## DIX SCÈNES, 95 RÔLES...

Ils se verront plongés en pleine terreur des années 1790, au cœur du village et ne manqueront pas de rencontrer d'inquiétants personnages, comme l'Arrageois Robespierre, le bègue de Guise

nommé Camille Desmoulin, Jacques Marguerite de Préseau, seigneur de Floyon, Jonquille l'épicière, Antoinette la boulangère, Egnantine, la diseuse de bonne aventure et autres curé, bonimenteur, arracheur de dents... Quatre-vingt-quinze rôles seront distribués, dix scènes présentées et un budget de l'ordre de 80 000 € qui promettent un nouveau spectacle de qualité dans la tradition des Avesnoiseries. Évelyne Gebhardt, maire de Floyon, dit accueillir avec « fierté, mais non sans une certaine angoisse un événement que la municipalité accompagnera au mieux ».

## « CRÉER DU LIEN SOCIAL »

Écrire ensemble, se documenter sur l'histoire locale, imaginer une intrigue, une ambiance, incarner un rôle, se produire, créer des costumes des décors... C'est ainsi toute une activité culturelle qui se met en mouvement dans la mixité sociale autour de projets culturels et en particulier la création de spectacles vivants propres à dynamiser l'Avesnois. Il s'agit de « créer du lien social véritable ciment pour échanger, s'entraider, s'écouter et se prémunir des discriminations ». Tout adhérent est appelé à être acteur du spectacle. Et toute personne qui le souhaite peut donner un coup de main. ■ P. D. (CLP)

Du 28 juin au 7 juillet, ensemble de représentations de « L'inconnu de l'an 2 », et soirées festives. [www.lesavesnoiseries.fr](http://www.lesavesnoiseries.fr)



Les Avesnoiseries auront pour décor Floyon cet été. À droite, Gabriel Lebrun, président des Avesnoiseries et metteur en scène.